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Sabor a Cuaresma, recetas con Estrella
para generar oportunidades
Para celebrar el sexto aniversario de la Escuela de Hostelería de Cáritas,
la Delegación de Medios de Comunicación Social ha lanzado Sabor a
Cuaresma, una serie de vídeos con recetas para este tiempo litúrgico en
las que participan los cuatro chefs Estrella Michelin de la Región de Murcia.
Los vídeos se emitirán los viernes, a las 11:00 horas, en las redes sociales
de la Diócesis. También se emitirán en Popular Televisión, 7 Televisión y
TRECE. (Pág. 7)



Acabamos de comenzar la Cuaresma. El Miércoles de
Ceniza se nos impuso la ceniza como un signo de
penitencia, de acercarnos a Jesús; de vivir entrañable-
mente la condición de lo que somos: hijos de Dios. De
lo que se trata es de que, en estos 40 días que tenemos,
nos identifiquemos todavía más con Nuestro Señor.
Porque la invitación que nos hace la Iglesia es a
convertirnos de verdad, convertirnos totalmente,
entrando en una dinámica de austeridad, reflexión y
sacrificio, que evidentemente lleva consigo vivir con
transparencia delante de Dios.

La conversión a la que nos llama la Iglesia es individual
y comunitaria. No solamente tengo que convertirme
yo, sino la comunidad de los hermanos, todos los
cristianos. Porque, en definitiva, la tarea es parecernos
del todo e imitar del todo a Jesús.

Porque, ¿qué es convertirse? ¿A qué nos llama la Iglesia?
Jesús, en el texto del Evangelio de este domingo,
prácticamente nos enseña a esto. Convertirnos es volver
a la alianza; volver a valorar la voluntad de Dios, como
nos ha enseñado Jesús, con fidelidad; una fidelidad
total, la fidelidad al Dios verdadero. Y mantenernos en
ella, porque la Palabra de Dios nos invita, precisamente,
a permanecer, a estar siempre cerca del Señor. Todo lo

que nos estorba, lo que nos perturba, lo
que nos quita la paz, tenemos que

arrancarlo. Esa va a ser la actividad en
este tiempo, pero porque estamos
fortalecidos por la ayuda de Dios y la
gracia de Dios. No va a costar tanto.

Únicamente hay que decidirse.
Porque vivir en cristiano no

es volver a repetir otro año
más lo vivido el año ante-
rior, no. Debe ser fruto de
un encuentro: el encuen-
tro con Nuestro Señor

Jesucristo, que nos
ll eva fu ndamen-
talmente a vivir
como hijos de Dios,

valorando la voluntad de Dios, que es lo que escuchare-
mos en el Evangelio este domingo.

Por eso, para este tiempo, la Iglesia nos dice: vas a tener
ayuda, porque vivir una experiencia de conversión no
es fácil. Pero la ayuda que nos promete la Iglesia y que
será eficaz, porque será evidentemente grande, será,
primero, la oración. Vive la oración, ponte en contacto
con Dios, desnúdate delante de Dios y, sobre todo,
encuéntrate contigo mismo y con Dios por medio de la
oración. El ayuno es también un método que nos ayuda
en este tiempo, a través de privaciones, de vivir con
austeridad, nos puede ayudar a encontrarnos con el
Señor. Y luego la limosna, que nos lleva a Dios, a
encontrarnos con su entrañable misericordia, y también
nos acerca a los hermanos, especialmente a los más
necesitados.

Va a ser un tiempo especial, un tiempo importante, un
tiempo de gracia. ¿Estás dispuesto a caminar? ¿Estáis
dispuestos a caminar? Os felicito. Mucho ánimo y que
Dios os bendiga.

Reflexión del obispo de Cartagena para el
I Domingo de Cuaresma:

Cuaresma, tiempo de fidelidad



(…) El evangelio de la Transfiguración se proclama cada
año en el segundo domingo de Cuaresma. En efecto, en
este tiempo litúrgico el Señor nos toma consigo y nos
lleva a un lugar apartado. Aun cuando nuestros
compromisos diarios nos obliguen a permanecer allí
donde nos encontramos habitualmente (…) en
Cuaresma se nos invita a «subir a un monte elevado»
junto con Jesús, para vivir con el pueblo santo de Dios
una experiencia particular de ascesis.

(…) Es necesario ponerse en camino, un camino cuesta
arriba, que requiere esfuerzo, sacrificio y concentración,
como una excursión por la montaña. Estos requisitos
también son importantes para el camino sinodal que,
como Iglesia, nos hemos comprometido a realizar. Nos
hará bien reflexionar sobre esta relación que existe entre
la ascesis cuaresmal y la experiencia sinodal.

En el «retiro» en el monte Tabor, Jesús llevó consigo a
tres discípulos (…). Quiso que esa experiencia de gracia
no fuera solitaria, sino compartida (…). Análogamente
al ascenso de Jesús y sus discípulos al monte Tabor,
podemos afirmar que nuestro camino cuaresmal es
«sinodal», porque lo hacemos juntos por la misma senda,
discípulos del único Maestro. Sabemos, de hecho, que Él
mismo es el Camino y, por eso, tanto en el itinerario
litúrgico como en el del Sínodo, la Iglesia no hace sino
entrar cada vez más plena y profundamente en el
misterio de Cristo Salvador.

Y llegamos al momento culminante. Dice el Evangelio
que Jesús «se transfiguró en presencia de ellos» (Mt 17,2)
(…). Como en cualquier excursión exigente de montaña,
a medida que se asciende es necesario mantener la
mirada fija en el sendero; pero el maravilloso panorama
que se revela al final, sorprende y hace que valga la pena
(…). También el proceso sinodal parece a menudo un
camino arduo (…). Pero lo que nos espera al final es sin
duda algo maravilloso y sorprendente, que nos ayudará

a comprender mejor la voluntad de Dios (…).

(…) El camino ascético cuaresmal, al igual que el sinodal,
tiene como meta una transfiguración personal y eclesial
(…). Para que esta transfiguración pueda realizarse en
nosotros este año, quisiera proponer dos «caminos» a
seguir para ascender junto a Jesús y llegar con Él a la
meta.

(…) La voz que se oyó desde la nube dijo: «Escúchenlo»
(Mt 17,5). Por tanto, la primera indicación es muy clara:
escuchar a Jesús. La Cuaresma es un tiempo de gracia
en la medida en que escuchamos a Aquel que nos habla.
¿Y cómo nos habla? Ante todo, en la Palabra de Dios,
que la Iglesia nos ofrece en la liturgia (…). Además de
hablarnos en las Escrituras, el Señor lo hace a través de
nuestros hermanos y hermanas, especialmente en los
rostros y en las historias de quienes necesitan ayuda.
Pero quisiera añadir también otro aspecto (…): el
escuchar a Cristo pasa también por la escucha a nuestros
hermanos y hermanas en la Iglesia (…).

Al escuchar la voz del Padre, «los discípulos cayeron con
el rostro en tierra, llenos de temor. Jesús se acercó a ellos
y, tocándolos, les dijo: "Levántense, no tengan miedo".
Cuando alzaron los ojos, no vieron a nadie más que a
Jesús solo» (Mt 17,6-8). He aquí la segunda indicación
para esta Cuaresma: no refugiarse en una religiosidad
hecha de acontecimientos extraordinarios (…) por miedo
a afrontar la realidad con sus fatigas cotidianas (…). El
«retiro» no es un fin en sí mismo, sino que nos prepara
para vivir la pasión y la cruz con fe, esperanza y amor,
para llegar a la resurrección. De igual modo, el camino
sinodal no debe hacernos creer en la ilusión de que
hemos llegado cuando Dios nos concede la gracia de
algunas experiencias fuertes de comunión (…). Bajemos
a la llanura y que la gracia que hemos experimentado
nos sostenga para ser artesanos de la sinodalidad en la
vida ordinaria de nuestras comunidades.

Queridos hermanos y hermanas, que el Espíritu Santo
nos anime durante esta Cuaresma en nuestra escalada
con Jesús, para que experimentemos su resplandor divino
y así, fortalecidos en la fe, prosigamos juntos el camino
con Él, gloria de su pueblo y luz de las naciones.

Francisco: «Nuestro camino cuaresmal es
sinodal, porque lo hacemos juntos por la
misma senda»

En su mensaje de Cuaresma para este año 2023, el Santo Padre profundiza en la
relación entre la ascesis cuaresmal y la experiencia sinodal.

En Dios no se pierde ningún acto de amor, por
más pequeño que sea, no se pierde ningún
esfuerzo generoso.



«No tentarás al Señor,
tu Dios»

Evangelio según san Mateo (4, 1-11)

Entonces Jesús fue llevado al desierto por el Espíritu para ser tentado por el
diablo. Y después de ayunar cuarenta días con sus cuarenta noches, al fin
sintió hambre. El tentador se le acercó y le dijo:
- «Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en panes».

Pero él le contestó: «Está escrito: "No solo de pan vive el hombre, sino de toda
palabra que sale de la boca de Dios"».

Entonces el diablo lo llevó a la ciudad santa, lo puso en el alero del templo
y le dijo: «Si eres Hijo de Dios, tírate abajo, porque está escrito: "Ha dado
órdenes a sus ángeles acerca de ti y te sostendrán en sus manos, para que tu
pie no tropiece con las piedras"».

Jesús le dijo: «También está escrito: "No tentarás al Señor, tu Dios"».

De nuevo el diablo lo llevó a un monte altísimo y le mostró los reinos del
mundo y su gloria, y le dijo: «Todo esto te daré, si te postras y me adoras».

Entonces le dijo Jesús: «Vete, Satanás, porque está escrito: "Al Señor, tu Dios,
adorarás y a él solo darás culto"».

Entonces lo dejó el diablo, y he aquí que se acercaron los ángeles y lo servían.

EVANGELIO: I Domingo de Cuaresma

PRIMERA LECTURA

Génesis 2, 7-9; 3, 1-7.

SALMO RESPONSORIAL

Salmo 50, 3-4.5-6a.12-13.14.17.

     SEGUNDA LECTURA

Romanos 5, 11-19

EVANGELIO

Mateo 4, 1-11

DIBUJO: Mons. Lorca Planes

En este I Domingo de Cuaresma nos vamos con Jesús al desierto. El
desierto, bíblicamente hablando, es el lugar por el que pasar antes
de llegar a la tierra prometida. Es el lugar y el tiempo de la prueba,
un lugar en el que confiar o desesperar. ¡Cuántos desiertos en nuestra
vida! ¿Verdad? Qué bueno que podamos caminar con Jesús en su
desierto, en su tentación, para saber responder también nosotros a
las nuestras.

La primera tentación: ¿tienes hambre? Sáciate con lo primero que
pilles; ahí tienes unas piedras. Es vivir como si Dios no existiera, es
llenar nuestro vacío existencial con lo primero que encontramos. La
segunda tentación es la invitación a saltar desde lo alto, es la tentación
de probar a Dios. Señor, yo salto y tú haz lo que puedas. Es dejarle
a él la responsabilidad de toda nuestra vida. Y la tercera tentación
es la del honor, la de ser reconocidos, es cambiar a Dios por las cosas.
Se nos llenan los armarios y los trasteros, y se nos vacía el corazón.

La Cuaresma, la vida, es un tiempo de desierto en el que saciarnos
no de piedras sino de la Palabra de Dios. Un desierto en el que fiarnos
de Dios, pero sabiendo que me ha dado unas manos y una mente
para saber usarlas, y un desierto en el que aprender a desprenderme
de todo para poder agarrarme solo a Dios. Jesús nos lleva de la mano
en medio de este desierto. No tengamos miedo, él nos dará la gracia
para no caer en la tentación y llegar así a la tierra prometida.

Blas Damián López, vicerrector del Seminario Menor San José



La belleza del encuentro con Cristo

Una de las grandes insistencias de «Desiderio desideravi» es la invitación a redescubrir
y profundizar en la auténtica naturaleza de la liturgia, a no quedarnos en lo interior,
en lo puramente estético. Muchísimas veces en estas páginas he comentado a lo largo
de los últimos años la importancia de leer en profundidad los números que nos hablan
de esa naturaleza de la liturgia en la constitución Sacrosanctum Concilium del Concilio
Vaticano II. El Papa lo hace en el número que hoy comentamos.

«Sin embargo, tenemos que tener cuidado: para que el
antídoto de la liturgia sea eficaz, se nos pide redescubrir
cada día la belleza de la verdad de la celebración cristiana.
Me refiero, una vez más, a su significado teológico, como
ha descrito admirablemente el n. 7 de la Sacrosanctum
Concilium: la liturgia es el sacerdocio de Cristo revelado y
entregado a nosotros en su Pascua, presente y activo hoy
a través de los signos sensibles (agua, aceite, pan, vino,
gestos, palabras) para que el Espíritu, sumergiéndonos en
el misterio pascual, transforme toda nuestra vida,
conformándonos cada vez más con Cristo [Lc 22,15]»
(Desiderio desideravi, 21).

«La belleza de la verdad de la celebración cristiana» es
una expresión un tanto compleja, ¿verdad? Y sin embargo
es profundamente acertada. La celebración cristiana
lleva en sí una verdad o, mejor dicho, nos lleva a la Verdad.
Y esa Verdad no es un concepto, un contenido o una
idea. Esa Verdad es el misterio de Cristo, es Cristo mismo.
Y esa es su verdadera belleza.

El número 21 de Desiderio desideravi, que hoy tenemos
ante nuestros ojos, tiene una virtud enorme: resume en
muy poquitas líneas unas ideas que son totalmente
claves y centrales para todo el documento y, por
añadidura, para nuestra celebración y vivencia de la
liturgia. Me atrevería a decir que este número es como
esa piedra que en los arcos de medio punto se sitúa en
la parte más alta del arco y le da consistencia y solidez.
Sin esa piedra el arco, por grande o sólido que sea, se
desmoronaría.

Y es que el número 21 logra algo sumamente complica-
do: ofrecernos una noción de liturgia. ¿Qué es la liturgia?.
No es nada fácil de expresar. Podemos decir muchas
cosas de la liturgia, pero si lo que tenemos es que definirla
brevemente nos encontraremos en un aprieto serio. Sin
embargo, y con toda claridad, el Papa lo consigue: «La
liturgia es el sacerdocio de Cristo revelado y entregado
a nosotros en su Pascua, presente y activo hoy a través
de los signos sensibles (agua, aceite, pan, vino, gestos,
palabras) para que el Espíritu, sumergiéndonos en el
misterio pascual, transforme toda nuestra vida,
conformándonos cada vez más con Cristo».

La liturgia es el sacerdocio de Cristo. «Sacerdocio» hace
referencia a la ofrenda a Dios. El verdadero sacrificio, la
verdadera ofrenda a Dios, el «sacrificio agradable», lo ha
ofrecido Cristo muriendo por nosotros en la cruz,
obedeciendo al plan de Dios hasta el final, amándonos
hasta el extremo. Eso y no otra cosa es la liturgia: el
sacrificio de Cristo, ofrecido de una vez para siempre, se
actualiza y se hace presente para que nosotros podamos
participar de él, unirnos a él. Y esto es así porque ese
sacrificio Cristo nos lo ha dejado para ser celebrado y
vivido en el «memorial». La celebración, construida a
través de los signos sensibles -el Papa pone el ejemplo
del agua, el aceite, el pan y el vino- y de los gestos y las
palabras, hace presente y activo ese sacrificio de Cristo
por el que hemos recibido la salvación, y nos permite
unirnos a él, ofrecernos juntamente con él, como decimos
en alguna de las plegarias eucarísticas.

Por eso, la liturgia no se limita a la celebración. Esa actuali-
zación del misterio de Cristo tiene una finalidad: que
nuestra vida cambie, se oriente. Que emprendamos el
camino hacia Dios con ánimo renovado. Que nuestra
vida sea la expresión concreta de esa unión con el
sacerdocio de Cristo, y nuestra misma existencia se
convierta en un sacrificio agradable a Dios, bien concreto
en cada uno de sus actos, en la forma en la que nos
relacionamos con él y con los demás, en la forma en la
que luchamos con el pecado para hacer su voluntad,
descubierta y revelada a través de su Palabra, viva y
eficaz gracias al Espíritu que hemos recibido. El Papa lo
expresa de una forma realmente preciosa: «Sumer-
giéndonos en el misterio pascual».

Decía un autor del siglo II, Tertuliano, que los cristianos
somos como pececillos, porque hemos recibido la vida
en el bautismo y no podemos vivir fuera del agua, lo
cual se concreta en la vivencia de la liturgia que no se
queda en los ritos y ceremonias, sino que penetra y llena
nuestra vida.

Un saludo a todos los lectores de Nuestra Iglesia. Feliz
semana y feliz domingo.

Ramón Navarro, delegado episcopal de Liturgia



«El carnaval ha terminado, comienza
la hora de la verdad», así animaba el
obispo a vivir la Cuaresma

«Convertíos al Señor, Dios vuestro, porque es compasivo
y misericordioso». La Palabra de Dios invita a los cris
tianos a una constante conversión, una acción que se
intensifica en el tiempo de Cuaresma que la Iglesia
inicia hoy, Miércoles de Ceniza.

Como es tradición, a las 6:30 horas, tenía lugar el rezo
del Vía Crucis alrededor de la Catedral de Murcia y
después la celebración de la Eucaristía, presidida por
el obispo de Cartagena, Mons. José Manuel Lorca Planes.

«Dios nos pide fidelidad, transparencia y coherencia»,
así iniciaba la homilía el obispo, recordando que la
Cuaresma es un tiempo de encuentro con el Señor: «No
es repetir ritos, es la hora de la atención, de desnudarnos
totalmente delante de Dios. El carnaval ha terminado,
comienza la hora de la verdad». Mons. Lorca invitaba
a los presentes a preguntarse cómo están respondiendo
ante los retos de cada día, cómo viven su fe. También
les animaba a escuchar atentamente la Palabra a través
de la cual Dios se comunica con su pueblo: «Es momen
to de ponernos con humildad delante de Dios, a la
escucha. Porque Dios está cerca, nunca se aparta de
nosotros. Ahora es tiempo de renovar el encuentro con
Él, con la ayuda de la oración». Tiempo de encuentro
con Dios y con los hermanos que más lo necesitan,
«porque también es tiempo de caridad».

La madre del beato Carlo Acutis
estará en Murcia para apoyar la

primera película sobre su hijo

Murcia será una de las nueve ciudades españolas que
visitará Antonia Salzano, madre del beato Carlo Acutis,
para apoyar el estreno de la película El Cielo no puede
esperar. Carlo Acutis, el influencer de Dios, la primera
producción sobre el joven beato italiano.

Dirigida por José María Zavala, director de otros títulos
como El misterio del Padre Pío o Amanece en Calcuta, la
película reúne distintos testimonios de personas que
conocieron a Carlo Acutis o que han dado un giro a sus
vidas a raíz de la intercesión del beato. También recorre
los principales hitos de su biografía, recreados por
medio de un actor. «Hay testimonios sobrecogedores,
que no dejan indiferente», dice el director, quien tam
bién destaca «la involucración total y absoluta» de la
madre de Carlo Acutis en el proyecto.

La película podrá verse en Murcia en Neocine Centrofa-
ma desde este viernes, día de su estreno, hasta el jueves
2 de marzo, en la sesión de las 17:30 horas. Antonia
Salzano estará presente en el pase del próximo martes,
28 de febrero, en el que intervendrá para mantener un
coloquio con los espectadores y obsequiarlos con varios
regalos. «Va a ser una tournée que hará desinteresada
mente, para dar a conocer la figura de su hijo como
gran intercesor, que reclaman tantos jóvenes de hoy,
muchos de ellos sin saberlo», explica el director. También
podrá verse esos mismos días en Neocine Mandarache,
en Cartagena, con un pase a las 18:00 horas.

Las entradas pueden adquirirse online a través de la
web de Neocine. «Hay que llenar los cines, sobre todo
este viernes, sábado y domingo, para que siga en carte-
lera y otras personas puedan beneficiarse de ver esta
película, que va a tocar muchos corazones», es la
invitación de José María Zavala, que anima a los espec-
tadores a «impulsar el cine con valores».

El beato Carlo Acutis, un «santo de andar por casa»

Carlo Acutis nació en Londres en 1991, aunque a los
pocos meses se trasladó a Milán. Aficionado a los video
juegos y a la informática, llegó a crear una página web
para dar a conocer los principales milagros eucarísticos;
una muestra de su amor a la Eucaristía, que era para él
su «autopista al cielo».

Falleció en octubre de 2006, a los 15 años, por una
leucemia. Fue beatificado por el Papa Francisco el 10
de octubre de 2020 en Asís, una ceremonia que inspiró
a Zavala para poner en marcha El Cielo no puede esperar.



La Diócesis de Cartagena celebra el sexto aniversario de la Escuela de
Hostelería de Cáritas con Sabor a Cuaresma

En este mes de febrero la Escuela de Hostelería de
Cáritas, eh!, cumple seis años. Por las aulas de esta
escuela, enclavada en el Monasterio Corpus Christi de
las Agustinas Descalzas de Murcia, han pasado durante
estos años más de 1.000 alumnos para formarse en
cocina y sala. Cada año estudian en esta escuela unos
250 alumnos y en la actualidad hay 75 realizando la
formación.

Este aniversario coincide con un tiempo fuerte para la
Iglesia, la Cuaresma, cuarenta días en los que los cris
tianos se preparan para vivir la Pascua y en el que los
fieles se abstienen de comer carne los viernes.

Para celebrar este aniversario, desde la Delegación de
Medios de Comunicación Social de la Diócesis se lanza
Sabor a Cuaresma, una serie de vídeos con recetas para
este tiempo que han sido grabados en la cocina de la
Escuela de Hostelería de Cáritas y en los que han par
ticipado los chefs Estrella Michelin de la Región de
Murcia: Pablo González, dos estrellas Michelin en el
restaurante Cabaña Buenavista; María Gómez, Estrella
Michelin en el restaurante Magoga; Nazario Cano, Es
trella Michelin en el restaurante El Odeón; y Juan
Guillamón, Estrella Michelin en el restaurante AlmaMa-
ter. También han participado en los vídeos dos cocineros
en representación de la eh!: Paco García, responsable
de formación, y Antonio Amador, ex alumno.

El pasado lunes se presentaba en rueda de prensa el
vídeo promocional de esta serie de recetas que se
publicarán cada viernes de Cuaresma a las 11:00 horas
en las redes sociales de la Diócesis de Cartagena. Previa-
mente, cada miércoles se desvelará quién será el pro
tagonista del vídeo de esa semana. Unos vídeos que
se podrán ver también en televisión en la Región de
Murcia a través de Popular Televisión y 7 Televisión, y
a nivel nacional en TRECE TV.

«Con este proyecto pretendemos recordar a la ciudada-
nía de la Región de Murcia que la Iglesia, a través de
Cáritas, tiene un amplio proyecto de formación y empleo
para las personas que se encuentran en situación vulne-
rable, que les permite poder acceder al mercado labo
ral», explicaba la delegada de Medios de Comunicación
Social, María de León, quien agradecía la implicación
de los cuatro chefs Estrella Michelin: «Ha sido tremen
damente sencillo y un placer trabajar con ellos».

La responsable de la comunicación diocesana narró la
historia de Antonio Amador, el ex alumno de la eh!, que
también ha participado en este proyecto: «La historia

de Antonio puede representar la de cualquiera de los
alumnos que pasan por esta escuela. Antonio tenía una
situación compleja, con una familia muy numerosa y
sin una nómina en casa para poder mantenerla; inició
su formación en esta escuela, se esforzó mucho y con
fiaron en su potencial; y hoy es el jefe de cocina de un
restaurante».

La Escuela de Hostelería de Cáritas abrió sus puertas
en 2017. Dos años antes, en la clausura del Año de la
Caridad, el obispo de Cartagena y presidente de Cáritas
Diocesana, Mons. José Manuel Lorca Planes, pidió al
equipo directivo de Cáritas que se pusiera en marcha
un proyecto que pudiera ayudar a las personas más
vulnerables a formarse para poder encontrar un empleo
digno. Una idea, según explicó el obispo, inspirada por
unas palabras del Papa Francisco: «En una de las visitas
ad limina, el Papa nos mostró su preocupación por los
jóvenes que estaban con muchas dificultades para
encontrar un primer trabajo, con un futuro bastante
incierto».

En la presentación del lunes, el chef Pablo González
destacó la labor que realiza Cáritas brindando opor
tunidades a las personas en situación de exclusión
social: «Es una suerte contar con lugares como esta
escuela». Subrayó además la honradez, la actitud y las
ganas de trabajar como claves para poder acceder al
mercado laboral en hostelería, un gremio con
«necesidad de personas trabajadoras». El chef con dos
estrellas Michelin animó a quienes se forman en esta
escuela: «Lo único que puedo es aplaudir este tipo de
iniciativas. ¿Cómo no íbamos a colaborar en esto? Para
nosotros no supone nada, todo lo contrario. Quiero dar
ánimo a todos los que trabajan para esta Escuela de
Hostelería y decirles que ahí fuera tenemos a un montón
de empresarios ávidos de recibir a estos chavales. Y
espero que esta nueva etapa sea el comienzo de algo
muy bueno para todos».



Formación sobre el método del Oratorio de Niños Pequeños en Caravaca

Varios niños se sientan en sillas, en torno a una alfom
bra que está presidida por varios iconos. En ella brilla
una vela, símbolo de Cristo; y hay una Biblia en el
centro. Al son de una guitarra, con ayuda de las cancio-
nes que cantan, los niños van entrando en la oración
y, poco a poco, descubren a Jesús en la Palabra y en
su vida.

Esta escena fue solo uno de los momentos de las jorna-
das de primera iniciación al Oratorio de Niños Peque-
ños que se impartieron en la Parroquia El Salvador de
Caravaca de la Cruz el pasado fin de semana. En ellas
los asistentes pudieron conocer de primera mano este
método de oración para niños, para poder impartirlo;
recibieron formación pedagógica y compartieron mo
mentos de reflexión y oración.

«El Oratorio es una experiencia para niños donde se
les introduce en la oración, en el encuentro con Jesús;
un espacio donde, con la Palabra de Dios, aprenden a
dar gracias, a pedir, a guardar silencio, a rezar», explica
el sacerdote David Martínez, párroco de El Salvador.

Esta formación se solicitó desde la parroquia para
valorar «nuevas posibilidades que ayudaran a los niños
a vivir esa experiencia de encuentro con Jesús, de
vivencia interior», que no siempre se consigue en la
catequesis. Se puso en marcha a través de la Delega-

ción Episcopal de
Catequesis y la Vica-
ría para la Evangeli-
zación, y a esta
formación acudie-
ron 50 personas
procedentes de toda
la Diócesis de Carta-
gena y también de
Orihuela-Alicante; principalmente catequistas y algún
sacerdote. Las jornadas contaron, además, con la pre-
sencia del sacerdote valenciano Gonzalo Carbó Bolta,
creador de este método, que dirigió los oratorios reali-
zados y acompañó en las diferentes actividades junto
a varios colaboradores.

La experiencia, en palabras de David Martínez, ha sido
«muy positiva»; una ayuda para «abrir la mente y el
corazón al drama que viven los niños en este momento
social tan complicado, al que tenemos que dar una
respuesta». Además, señala el sacerdote, «los niños
tienen un potencial tremendo de encuentro con Dios;
de ahí que el Señor dijera que debemos ser como
ellos».

Terminada la formación, la intención es asimilar lo
aprendido y organizar la puesta en marcha de este
método en la Parroquia El Salvador.

Nuevo tabernáculo para la Parroquia San Agustín de Fuente Álamo

El altar mayor de la Parroquia San Agustín de Fuente
Álamo cuenta con un nuevo tabernáculo, que fue
bendecido el sábado por el obispo de Cartagena,
Mons. José Manuel Lorca Planes. En la celebración, el
obispo presidió la Eucaristía, así como la primera
exposición y reserva del Santísimo. Se trata de una
obra realizada por el tallista y dorador murciano Manuel
Ángel Lorente, siguiendo el diseño del restaurador
Santiago Rodríguez, con un acabado que busca res
petar el estilo del retablo neoclásico de este templo
parroquial.

El anterior tabernáculo había sido quemado hace 87
años, durante la Guerra Civil. En 2019, se comenzaron
los trabajos de construcción del nuevo tabernáculo,
sufragado por los propios feligreses. A esta recupera-
ción se suma la del nuevo órgano de tubos, reincorpo
rado al patrimonio de la parroquia y bendecido tam

bién por el obispo el pasado mes de junio. «El pueblo
está muy ilusionado» explica el sacerdote Jerónimo
Hernández, párroco de San Agustín. «Son los dos
grandes elementos que se perdieron durante la guerra
en la parroquia; su recuperación hace que esa herida
haya quedado sanada», destaca el sacerdote.



Un seminario de vida en el Espíritu
para jóvenes que buscan a Dios

La cruz de los jóvenes de la
Diócesis recorre la Vicaría de

Cartagena para preparar la JDJ
El grupo Fontanar de Murcia, de la Renovación Caris-
mática Católica, organiza un seminario de vida en el
Espíritu para jóvenes; una experiencia encaminada a
que los participantes puedan acercarse a Dios y experi-
mentar la acción del Espíritu Santo en sus vidas.

Será los días 4 y 5 de marzo, en el Monasterio Nuestra
Señora de la Fuensanta de las hermanas benedictinas
de Algezares (Murcia); y también el 9 de marzo, en el
salón Fontanar, ubicado en el edificio de igual nombre,
junto a la iglesia de Santo Domingo de Murcia. El horario
de los tres días será de las 20:00 a las 21:30 horas.

Esta experiencia seguirá el formato de los seminarios
de vida en el Espíritu de la Renovación Carismática,
donde se propicia el encuentro con Dios por medio de
una serie de predicaciones, oraciones de alabanza y
testimonios. El seminario, dirigido por el padre jesuita
Juan Manuel Martín-Moreno, está dirigido a jóvenes de
entre 18 y 35 años; y las predicaciones ofrecidas en el
encuentro serán impartidas también por jóvenes.

El nuevo símbolo de la
Jornada Diocesana de la
Juventud (JDJ), la cruz de
los jóvenes de la Diócesis
de Cartagena, inició el
viernes de la pasada se
mana su peregrinación
por distintas parroquias
de la Vicaría de Cartagena,
sede de la próxima JDJ.

La peregrinación, prepara-
da por los jóvenes de la
Pastoral Juvenil de esta
vicaría, comenzó en la
Parroquia San Fulgencio,
donde ha estado durante toda esta semana. Las si-
guientes paradas se realizarán en las parroquias Sagrado
Corazón de Jesús (24 de febrero), San Francisco Javier
(3 de marzo), Nuestra Señora de la Esperanza (10 de
marzo) y San Antonio María Claret (16 de marzo), para
celebrar en esta última la actividad 24 Horas para el
Señor.

La cruz pasará después a la Parroquia San Vicente de
Paúl, el 31 de marzo, para culminar su recorrido en la
celebración eucarística que cerrará la Jornada Diocesana
de la Juventud, el próximo 23 de abril. Allí se anunciará
qué zona pastoral se encargará de la siguiente edición
de la JDJ y se entregará la cruz a sus jóvenes.

Es el primer año que se realiza esta peregrinación, a
imitación del recorrido emprendido por la cruz que san
Juan Pablo II entregó a los jóvenes del mundo, que visita
las diócesis y países vecinos de la sede de cada Jornada
Mundial de la Juventud (JMJ).

«Desde el equipo de la Delegación de Pastoral Juvenil
surgió la idea de que nuestros jóvenes pudieran tener
unos signos de su jornada diocesana y se acordó hacer
una réplica de la cruz de la JMJ, acompañada de un
icono de la Virgen María», cuenta el sacerdote Pedro
José González, coordinador de Pastoral Juvenil en la
Vicaría de Cartagena.

Fue en la pasada Esperanzada cuando se anunció que
los jóvenes de esta zona pastoral serían los encargados
de organizar la JDJ 2023. Como signo, se les entregó
esta nueva cruz, cuya contemplación, cuenta Pedro José
González, ayudó a la conversión de algunos jóvenes
que acudieron a esa actividad.



28Martes
de febrero 2023 28Martes

de febrero 2023

VI FESTIVAL DE LA
DIVINA MISERICORDIA

Lugar: Eremitorio de la Luz,
Santo Ángel (Murcia).

Todo el fin de semana.

RETIRO DE CUARESMA
DE LOS SACERDOTES
CON EL OBISPO

Lugar: Santuario Nuestra
Señora de la Fuensanta, Murcia.

Hora: 11:00

ENCUENTRO DE
ALUMNOS DE RELIGIÓN
CATÓLICA

Lugar: Archena

BAJADA DE LA
FUENSANTA

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 20:00

27Lunes
de febrero 2023

2

26Domingo
de febrero 2023

Jueves
de marzo 2023

VISITA DE LA MADRE DEL
BEATO CARLO ACUTIS,
para presentar la película

Lugar: Neocine Centrofama,
Murcia.

Hora: 17:30

24Viernes
de febrero 2023

CHARLA CUARESMAL Y
REZO DE VÍSPERAS

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 18:00

EVENTOS FUTUROS

5 de MARZO: Charla cuaresmal y Vísperas, Catedral, a las 18:00 horas.

12 de MARZO: Charla cuaresmal y Vísperas, Catedral, a las 18:00 horas.

17 de MARZO: 24 Horas para el Señor.

19 de MARZO: Solemnidad de San José, fiesta trasladada al lunes 20.

26 de MARZO: Charla cuaresmal y Vísperas, Catedral, a las 18:00 horas.


